

# BAJO LA PAZ DE FRANCO, "OBRAS SON AMORES"

**CATORCE AÑOS ATRAS**

**HOJAS SUELTAS**

Cuando los campos se convierten en una gigantesca bandera nacional—mises y amapolas—se nos va el pensamiento, aun sin querer, hacia la cercana lejania del mes de julio de 1936. Catorce años ya hemos contado desde entonces, y para muchas memorias, cuatrocientos.

Director **ADOLFO LUJAN**  
 REDACCION  
 Administración y Talleres  
**AGUIRRE, 3**  
 Apartado de Correos, 24  
 Teléfono 400  
 PRECIO DE SUSCRIPCION  
 (Pago por adelantado)  
 Mes..... 4,50  
 Trimestre..... 13,00  
 Semestre..... 26,00  
 Año..... 52,00  
 Número atrasado 1,50 pesetas

Ayer XIV aniversario del Alzamiento Nacional, celebró España la Fiesta de Exaltación del Trabajo. En todas las provincias la conmemoración de la efemérides se desarrolló bajo el signo constructivo de la paz de Franco. Más de 5.700 obras serán inauguradas y otras 4.935 verán colocada su primera piedra, promesa cierta de próxima realización.

Diariamente se efectúan en España actos semejantes. Tanto, que mal puede interpretarse la jornada de hoy como un alarde de excepción, llamado a producir un golpe teatral. No. Inauguraciones de grandes obras, puestas en marcha de nuevas realizaciones, colocaciones de últimas tejas están a la orden del día en la España actual. Y buena prueba de ello—de este afán apresurado de los españoles de recuperar el tiempo perdido en anteriores discordias y de subsanar el retraso en que se encontraba nuestra Patria con respecto a otros pueblos—son los constantes desplazamientos del Caudillo a los cuatro puntos cardinales de la nación, los viajes de los ministros, las visitas de los gobernadores civiles, casi siempre ocasión de rúbrica oficial a importantes obras realizadas y punto de arranque—vivero, fuente estímulo—de nuevas iniciativas; sugerencias o impulsos.

**VARIEDAD Y VOLUMEN DE LAS REALIZACIONES.**

Una ojeada periodística a la relación de las obras que se inauguran y se inician hoy en el país puede resultar altamente reveladora e instructiva. Así, por ejemplo, nos enteramos de que en esta fecha se entregarán 64 grupos de casas, con un total de 3.393 viviendas, y se comenzarán los trabajos para la construcción de otros 94 bloques, que sumarán 4.491 viviendas. Muchas de estas cosas son para mineros, como sucede con la barriada «Santa María», de la zona Mieres-Sur, y con los bloques de Pola de Labiana y Sama de Langreo. Otras son casas para maestros—38 terminadas y 30 a construir—y las más son viviendas protegidas y baratas para las clases económicamente débiles. Como dato curioso, consignamos la inauguración, en Murcia, de un grupo de 20 viviendas para periodistas.

Hay desde la gran obra en cuya construcción se han invertido millones—como los muros de defensa del río Ebro, en Tortosa, que han costado 6.000.000 de pesetas—hasta la realización menuda, íntima, casi particular, que apenas si grava el presupuesto: lavaderos, fuentes públicas, «abrevadero comunal—sic—en Arroyo Molinos de Montánchez», teléfono, alumbrados, refugios, etc. Hay también innumerables traídas de aguas—97 pueblos—, puestas en regadío—20—y distribución de huertos familiares, hasta un total de 1.358. Pero, sobre todo, abundan las escuelas, de las cuales se entregan hoy 115, así como 11 bibliotecas y 30 grupos escolares completos.

**LA FALANGE, MOTOR DE LOS MEDIOS RURALES**

Muchas de las obras que hoy se entregan o comienzan son producto de la visita de un gobernador civil; otras se deben a impulso del Estado, y otras han nacido como consecuencia de la iniciativa local. Porque los pueblos de hoy piden; piden constantemente, de-

mostrando un deseo, de superarse y de vivir mejor, que estaban muy lejos de sentir hace años, cuando había localidades que rechazaban la instalación de teléfono o se quedaban sin escuelas por no presentar un presupuesto.

Pero en todas las realizaciones—municipales, provinciales o de organismos del Estado—, como gran animador, flota el espíritu de la Falange, principal motor de ellas. Así, por ejemplo, he aquí, textualmente, lo que escribe el gobernador civil y jefe provincial de Almería en su informe de los actos a celebrar en su provincia:

«En todas cuantas obras se enumeran ha tenido la Falange una participación activa no solamente en la inspiración precisa para su realización, sino también en las aportaciones económicas precisas para ello».

**CADA PROVINCIA TIENE SU AFAN**

Los gobernadores civiles son quienes mejor representan, en cada provincia, esa inquietud creadora de la Falange, contando, claro está, con las aportaciones que hacen la Junta Interministerial del Paro, la Dirección General de Regiones Desvastadas, el Instituto Nacional de Previsión, el Instituto de Colonización, las Delegaciones Nacionales del Movimiento y los correspondientes Departamentos ministeriales. Ahora bien; estos hombres—magnífico equipo de falangistas y gobernantes, desparados por toda la piel del toro hispánico—también tienen sus preferencias. Y así se observa, por ejemplo, que el actual gobernador civil y jefe provincial de Valencia se preocupa fundamentalmente de la creación de huertos

familiares; el jefe provincial y gobernador civil de Tarragona se ocupa preferentemente de las obras de saneamiento y urbanización en los más apartados rincones de su demarcación administrativa, y jefe provincial hay—como el que rige los destinos de Huesca—que, después de haber llegado cabalgando sobre mulos hasta los más enriscados poblados del Pirineo, visitará entre hoy y mañana 381 gueblós para hacer entrega de las obras realizadas.

También las provincias, por su parte, tienen su afán. Así, Salamanca acusa una gran abundancia de obras de colonización; Valencia se distingue por el número de alumbramientos y traídas de agua; Burgos y Orense, por su volumen de electrificaciones, etc.

**LE SEMILLA EN EL SURCO**

Tampoco faltan las obras que se iniciaron precisamente el 18 de julio del pasado año, y que hoy serán solemnemente inauguradas; buena prueba de que el Régimen de Franco no es sólo de primeras piedras. Más aún; después de lo visto, tenemos la seguridad de que el próximo año en esta misma fecha, donde hoy se siembran las primeras piedras de mercados, Casas-Ayuntamiento, Policías, Centros de Sanidad Rural, Hogares, iglesias, talleres, monumentos a los Caídos, bloques de viviendas, mataderos, puentes, caminos, comedores, campos de deportes, electrificaciones, pozos, etc., se levantará muy pronto la cosecha espléndida de realizaciones, pareja a la que hoy recoge España.

José Ramón APARICIO

Total de obras a entregar el 18 de Julio de 1950	
I.—Viviendas (64 grupos).....	3.393
II.—Colonización regadíos y traídas de aguas.....	1.695
III.—Electrificación.....	100
IV.—Escuelas, bibliotecas y viviendas para maestros.....	227
V.—Carreteras, caminos y urbanización.....	104
VI.—Obras beneficenciales.....	33
VII.—Obras diversas.....	317
Total.....	5.779

  

Total de obras a iniciar el 18 de Julio de 1950	
I.—Viviendas (94 grupos).....	4.491
II.—Colonización regadíos y traídas de aguas.....	144
III.—Electrificación.....	2
IV.—Escuelas, bibliotecas y viviendas para maestros.....	99
V.—Carreteras, caminos y urbanización.....	58
VI.—Obras beneficenciales.....	46
VII.—Obras diversas.....	95
Total.....	4.935

**AS VUELTAS DE DA EL MUNDO**

**De domingo a jueves**

LOS ESTADOS UNIDOS RECHAZARON LA PROPUESTA de la India para una fórmula de avenencia entre los Estados Unidos y la Unión Soviética para poner fin a la guerra de Corea.

LAS PATRULLAS DEL EJERCITO NORTEAMERICANO se dedicaron a tantear las posiciones comunistas, mientras la artillería y la aviación aliadas atacaron de modo continuo a las fuerzas invasoras al Norte y Sur del río Kurn.

EL CUARTEL GENERAL DE MAC ARTHUR comunicó a Washington que las fuerzas norteamericanas y las de Corea del Sur se mantienen a lo largo de todo el frente y que la presión del enemigo había disminuido.

LA OPINION PREDOMINANTE DE LOS CIRCULOS parlamentarios belgas es que el Rey Leopoldo III aplazará su regreso hasta después de la conmemoración de la independencia del país.

EL GENERAL MAC ARTHUR POSEE INFORMACION concreta, según ha manifestado un portavoz oficial, de que los soldados de Corea del Norte tienen a su lado asesores de artillería soviéticos.

EL COMUNICADO DEL CUARTEL GENERAL de Mac Arthur dijo que se calcula en más de 11.000 bajas las sufridas por los rojos en su ofensiva contra la línea defensiva del río Kum.

LA PARTE DE GUERRA DEL EJERCITO COREANO rojo dijo que las fuerzas comunistas, secundadas por guerrilleros, habían ocupado Yongdok y Yongyang, en la región de la costa oriental.

EL PRIMER ENVIO DE SUMINISTROS MILITARES a Italia, de acuerdo con el Pacto del Atlántico, llegó a Nápoles a bordo del buque «likestar». Ha sido descargado sin producirse el menor incidente.

LOS CIRCULOS MILITARES NORTEAMERICANOS acogieron favorablemente los informes de que la Argentina está dispuesta a ofrecer ayuda concreta a los demás miembros de las Naciones Unidas para la guerra de Corea.

EL GOBIERNO BRITANICO DECIDIO INTERRUMPIR inmediatamente los envíos de productos petrolíferos a la China comunista, según anunció el Foreign Office.

EL EMBAJADOR PERSA EN LONDRES, MOHSEN RAIS, fué nombrado ministro de Asuntos Exteriores del Gobierno de su país, según se anunció oficialmente.

**Milton Katz**

Del cambio realizado en los asuntos extranjeros por Truman, ha surgido el nombramiento del gran economista y abogado Milton Katz como embajador extraordinario de los Estados Unidos en el Plan Marshall, sustituyendo al saliente, Averella Harriman, que pasa a depender directamente del presidente americano para misiones especiales de política extranjera. Katz ha venido figurando en los últimos años como hombre copetentísimo en asuntos financieros y económicos, dotado de una extraña energía envuelta en suaves y corteses modos diplomáticos.—SCRIP.



**La lucha antituberculosa de la Organización Sindical**

Uno de los tres sanatorios en proyecto se encuentra ya en realización

**LLAMAMIENTO A OBREROS Y EMPRESARIOS**

Al llegar el 18 de Julio, fecha de gratas e ingratas recordaciones, pero inaudiblemente apropiada para meditar en el futuro de España, otra vez se pone en primer plano de actualidad la campaña anual que en la lucha antituberculosa inició hace un año la Organización Sindical, y que prevalecerá para lo sucesivo como una institución.

La Delegación Nacional de Sindicatos quiere crear para sus afiliados una instalación ejemplar que sea la defensa contra esta terrible plaga de la sociedad, que es la tuberculosis. La idea, cuajada ya en esperanza cierta, comprende la construcción del gran Sanatorio Antituberculoso Sindical Francisco Franco.

Sobre la marcha, y para que no hubiesen de sufrir cegorra aquellos casos que no la remiten, la Delegación Nacional de Sindicatos estableció un convenio con el Patronato Nacional Antituberculoso, mediante el cual, en enfermos, algunos de nuestra provincia, gozan ya completamente gratis, del clima bienhechor y de las instalaciones magníficas de los establecimientos del Estado.

Pero en un grado de superación, se ha creído conveniente completar esta labor, manteniendo directamente establecimientos sanitarios para atender esta lucha en sus tres principales características, o sea, la tuberculosis pulmonar, la ósea y la infantil.

Para la ósea se va a disponer inmediatamente en Santander, de un sanatorio de propiedad sindical; en La Guardia (Álava), se halla ya en realiza-

ción una para enfermedades infantiles, y en cuanto a la tuberculosis pulmonar, la más difícil de combatir, se trata en estos momentos de adquirir una instalación donde se alberguen en condiciones dignas de la Organización Sindical, los enfermos que padecina, a la cual seguirán otras en distintos lugares de la península.

Mas todo esto, como puede comprenderse, implica la inversión de cuantiosas sumas para el montaje de estas costosísimas instalaciones, y por ello, se ha encontrado una fórmula magnífica que sin gravar la economía de empresarios y trabajadores, permita a ambos contribuir con su esfuerzo a esta magnífica empresa, en la que deben aportar con su denudado espíritu, la máxima colaboración y entusiasmo.

Se prevé de únicamente, que en una día cualquiera, pero siempre próximo al 18 de Julio, para que sea más simbólico, las Empresas de toda España prolonguen en quince minutos la jornada a gran haciendo gratis los obreros su trabajo en esta pequeña prolongación, cuyo rendimiento quedará a beneficio de la Institución que comentamos.

Por lo que se refiere a las Empresas y trabajadores de Caceres, que ya el año pasado hicieron bien patente su colaboración en este noble propósito, no dudamos que en este nuevo 18 de Julio, harán digna retribución de su anterior esfuerzo.

La cuenta del Parco de España, sigue abierta y en espera de estas aportaciones que han de liberar de la enfermedad a muchos de nuestros hermanos.

ANDRES GALLARDO

**QUINCENA FIN DE JULIO EXTRAORDINARIA DEL 18**

Ahorre dinero comprando zapatos con descuentos extraordinarios en

**Calzados SERNA**

Plaza del Generalísimo, 12 - CUENCA - Telf. 192